

El CIEF impartirá en Costa Rica un postgrado de Derecho Tributario

Profesores del Centro Internacional de Estudios Fiscales (CIEF) de la UCLM impartirán un programa de postgrado en Derecho Tributario a partir de finales del próximo mes de julio en la Universidad Latina de Costa Rica. Esta actividad es fruto de un convenio de colaboración suscrito entre ambas universidades el pasado año y tiene como objetivo la formación de especialistas en la materia.

La actividad docente se desarrollará en el Centro de Estudios de Postgrado de la Universidad Latina de Costa Rica y abarcará materias como los principios constitucionales de la tributación, el poder financiero en los estados modernos, el tributo y los procedimientos tributarios o la fiscalidad internacional.

Esta iniciativa se enmarca dentro de las actividades desarrolladas por el CIEF en América Latina, como la que se lleva a cabo en la Universidad Autónoma de Baja California (México) o en el Instituto de Finanzas Públicas de la Universidad de la República (Uruguay), así como con otras institu-



San Pedro Mártir es la sede del CIEF

ciones públicas del continente como el Ministerio de Finanzas de Honduras y la Dirección General de Tributación de Costa Rica.

Las actividades del CIEF también se desarrollan en universidades europeas de gran tradición jurídica, como Coimbra o Bolonia.

La profesora colombiana Miller del Pilar Valencia se doctora en la UCLM con una tesis sobre creación de **empresas**

La profesora colombiana Miller del Pilar Valencia de Lara ha obtenido el título de doctora en el programa de Creación de Empresas, Dirección de Pymes y Empresa Familiar del departamento de Administración y Dirección de Empresas de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM).

Valencia defendió la tesis titulada "Factores determinantes de la creación de una empresa en la etapa del proceso de puesta en marcha del negocio", dirigida por Juan J. Jiménez y Pedro M. García, catedráticos de Organización de Empresas del citado Departamento. El trabajo consiguió la máxima calificación, sobresaliente "cum laude".

En el proyecto ha identificado los factores que determinan la creación de empresas en la etapa de su puesta en marcha. Para ello, ha analizado al empresario - sus características sociodemográficas, de personalidad y actitudinales, la innovación, la capacidad, o el optimismo-, el entorno cultural y social, y el proceso -gerencial-; proponiendo y contrastando un modelo innovador que integra diferentes enfoques (psicológico, actitudinal, sociológico, cultural y gerencial).

Educación aprueba los primeros programas de postgrado

La Consejería de Educación y Ciencia ha autorizado la implantación de los primeros programas oficiales de Postgrado de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) que permitirán obtener el título oficial de máster, así como será posible el acceso al título de doctor por la UCLM.

Los tres programas que se implantarán concretamente llevan por título Banca y

finanzas cuantitativas, Física y matemáticas (Fisymat) y Tecnologías informática avanzadas. La implantación de estos Programas Oficiales de Postgrado la realizará la Universidad de Castilla-La Mancha con cargo a sus propias disponibilidades presupuestarias.

La Agencia de Calidad Universitaria de Castilla-La Mancha evaluará estos programas cuando se estén desarrollando.

UCLM y CCM ofrecen cinco becas de investigación

La Universidad de Castilla-La Mancha y la Obra Social y Cultural de Caja Castilla-La Mancha (CCM) van a conceder cinco becas de investigación para la realización de estudios postdoctorales en universidades extranjeras. Dotadas cada una con 27.500 euros, se podrán solicitar para desarrollar líneas de investigación en las áreas de bio-

tecnología del vino y de los alimentos, estudios del agua e hidráulica, robótica, estudios del cáncer, nanotecnología, energía eólica, hidrógeno, ciencia de materiales y energía fotovoltaica. Están dirigidas a doctores de la región para que desarrollen y compartan conocimientos en centros investigados de fuera de España.

El Campus de Toledo acoge varios cursos de **postgrado**

El Campus de Toledo está acogiendo durante los meses de mayo y junio varios cursos de postgrado en los que se están analizando varias disciplinas.

En concreto, hasta el 15 de junio se está desarrollando la segunda edición del Curso de Especialista en Fisioterapia Conservadora e Invasiva del Síndrome de Dolor Miofascial, así como los días 16 y 17 tendrá lugar el Curso Avanzado de Punción de Puntos Gatillo Miofasciales.

Además se ha celebrado un postgrado sobre Fisioterapia Obstétrica y otro titulado Introducción a la Reeducción del Niño con Parálisis Cerebral según M. Le Métyer.

Por último, se ha desarrollado la séptima edición del Curso de Especialista en Traducción Árabe-Español en varias fases, es decir, ha constado de diferentes módulos mensuales.